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本报讯（郑州报业集团记者 刘俊礼
王继兵）6月17日至18日，市委常委班
子利用一天半时间召开党的群众路线
教育实践活动专题民主生活会，深入
贯彻习近平总书记兰考重要讲话精
神，聚焦“四风”，认真开展批评和自我
批评。

省委第一督导组组长、省政协副
主席、党组副书记靳绥东全程参加并
对会议召开情况进行了点评，省委第
一督导组副组长、省人大常委会民族
侨务外事工作委员会副主任王流章，
省纪委常委霍好胜，省委第一督导组
副组长、省委巡视工作办公室副主任
崔战杰等参加会议。

市委书记吴天君主持会议。
马懿、王璋、胡荃、高建慧、郭锝昌、

孙金献、刘贵新、王哲、薛云伟、王跃华、
黄保卫、张建慧参加民主生活会。

会上，省纪委常委霍好胜代表省
委活动办就开好专题民生生活会提出
要求。他指出，开好专题民主生活会，
是搞好群众路线教育活动的关键举
措，是第二环节的重中之重。要端正
思想，开门见山，抓住要害，实事求是，
大胆开展批评与自我批评，确保会议
质量和效果，切实把这次生活会开成
发扬民主、增进团结的会议，开成求真
务实、解决问题的会议。

会上，吴天君代表市委常委班子
进行了对照检查，带头对自身存在的
问题进行查摆和剖析，并恳请每位常
委向他“开炮”。市委常委班子成员一
一对照群众提出的意见，梳理出自身
以及常委班子存在的问题，深入剖析
原因，推心置腹、坦诚相见地开展批评
与自我批评。每位常委发言之后，
吴天君都逐一作了点评，不仅一针见
血地指出问题，而且结合自身的工作
实践，谈观点、谈认识、谈方向，切实履
行一把手的职责和带头示范作用。在
相互批评的过程中，大家敞开心扉，不
回避、不掩饰，不避重就轻，不放过细
微，不仅谈问题的具体表现，而且深挖
问题根源，自觉从理想信念、宗旨意
识、党性修养、政治纪律等方面深入剖
析，触及了思想，触动了灵魂。常委们
深有感触地说，这次民主生活会是一
次发扬批评和自我批评优良传统的生
动实践，同志间的信任大大增强，班子
和谐团结的氛围更加浓厚，凝聚了正
能量，提升了战斗力。

靳绥东对郑州市委常委专题民主
生活会取得的成效给予充分肯定。他
指出，郑州市委常委班子专题民主生
活会有四个特点：一是领导重视，态度
端正。从市委书记到班子成员对开好
民主生活会认识到位、准备到位、组织

到位，坚持高标准，严要求，确保了会
议质量。二是实事求是，大胆批评。
批评和自我批评坚持了整风精神，开
门见山，直奔主题，坦诚相见，推心置
腹，坚持原则，出于公心，见人见事见
思想。三是剖析深刻，寻根溯源。每
位同志都能从理想信念弱化、宗旨意
识淡化、党性修养放松、纪律观念不
强、财经纪律不严以及“三严三实”等
方面深入挖掘“四风”问题产生根源。
四是注重整改，真纠真改。针对查摆
出来的问题，立行立改。

靳绥东对下一步工作提出三点希
望和要求。一是继续抓好整改。要最
大限度地利用好此次相互批评的成
果，把群众教育实践活动引向深入。
要积极回应、接受监督、真抓实做，着
力解决好整改，盯住“四风”，突出问
题，抓住关系群众切身利益的问题，解
决好服务群众“最后一公里”问题不放
松，一抓到底、见到实效。二是抓好引
领带动。要运用好这次生活会的成
果，指导其他三个班子及各县（市）区、
市直各委局和各层级开好民主生活
会。三是重视建章立制。要通过建章
立制加强领导班子自身建设，把权力
关进制度的笼子里，通过建立行之有
效的规章制度，进一步增强班子的向
心力和凝聚力。

民主生活会结束时，吴天君作了
总结讲话。他指出，这次专题民主生
活会问题找得比较准，根子挖得比较
深，相互批评比较诚恳，整改措施很实
在，交流充分、交心深入、交锋融洽，达
到了发现问题、深化共识、增进团结、
共同提高的预期目的。

就巩固会议成果，深入开展教育
实践活动，进一步加强市委常委会自身
建设，吴天君强调了七点意见。一要及
时吸纳反思民主生活会上所提出的意
见，进一步深化对照检查问题，找准找
透找深。二要深化主观世界改造，强化
理论武装，打牢思想基础。三要把整改
落实到行动上，完善整改措施，明确任
务进度，列出完成时限，把专题民主生
活会的成效体现在整改落实的效果
上。四要立行立改，进一步完善提升市
级领导工作推进机制，着力提高市委统
揽全局的领导能力和水平。五是完善
好、落实好党内生活制度，进一步健全
常委班子建设和作风建设的长效机
制。六是发挥好双重责任，加强对分管
领域和联系点教育实践活动的指导督
导。七是坚持两手抓两手硬，确保改革
发展稳定各项工作有序推进。

省委第一督导组全体成员，省委活
动办、省纪委、省委组织部有关负责同
志全程参加会议。

本报讯 昨日，交通银行与郑州航空港
经济综合实验区签署战略合作协议，在
未来5年内为支持港区建设及区内企业
发展，提供总计 500 亿元人民币的意向
性信用支持。

未来交通银行将在基础设施及民生
项目、机场二期及交通干线建设项目、富
士康等企业及配套企业融资等方面加大
信贷支持力度，交通银行还将在合作事

项上启动绿色通道，提高办事效率，充分
利用其海内外一体化优势，发挥多元化
平台协同效应，为航空港区及区内企业
提供多种融资产品。

郑州航空港经济综合实验区是我
国首个以航空经济为引领的国家级新
区，2013 年 3 月 7 日获批，规划面积 415
平方公里，定位于国际航空物流中心、
以航空经济为引领的现代产业基地、

内陆地区对外开放重要门户、现代航
空都市、中原经济区的核心增长极。
据介绍，2013 年郑州航空港全区生产
总值完成 323 亿元，年均增速 126%；财
政 总 收 入 完 成 35 亿 元 ，年 均 增 速
111%；外贸进出口总额完成 349 亿美
元 ，占 河 南 全 省 的 62% ，年 均 增 长
1417%，快速的发展与金融的支持分不
开。截至目前，交通银行已累计为航

空港实验区融资超过 25 亿元。
目前，航空港区已经成为中国的新

兴市场，成为国内外战略投资者青睐的
热土，正在成为重要的经济增长板块。
按照未来发展规划，到 2025 年，郑州航
空港区进出口额将达到2000亿美元，将
成为引领中原经济区发展、服务全国、连
通世界的开放高地。
郑州晚报记者 辛晓青

市委常委班子召开党的群众路线
教育实践活动专题民主生活会
吴天君主持 靳绥东全程参加并讲话

本报讯 昨日上午，由河南省文化厅厅
长杨丽萍、市人大常委会主任白红战率
领部分驻豫全国人大代表组成的调研
组莅临我市，就我市城镇化进程中城乡
历史文化的保护与传承问题进行专题
调研。

调研组一行先后来到郑韩故城、车
马坑景区、苑陵故城、郑州新郑综合保税
区、机场二期工程、荥阳汉霸二王城、刘
禹锡公园、李商隐公园等地，详细了解我

市城乡历史文化的保护和传承等情况。
据介绍，郑韩故城是东周时期郑国

和韩国的都城，先后被国务院公布为全
国重点文物保护单位，国家文物局列为

“100 处重点保护大遗址”和“国家考古
遗址公园预备名单”。郑韩故城城墙以
北城墙和东城墙保存最好，它是世界上
同期中城墙保存最高大、最完整的都城
之一，近年来新郑市政府对郑韩故城的
保护投入资金达1.2亿，正在建设的遗址

公园将通过对城墙的保护、遗址的展示、
博物馆的建设，再现灿烂的古代文明。

苑陵故城始建于西周，位于郑州
航空港经济综合实验区龙王办事处
古城寨村，2013 年，苑陵故城被公布
为第七批全国重点文物保护单位，在
郑州航空港经济综合实验区建设中，
专门制定了苑陵城保护规划，未来这
里将成为实验区的城市中央公园。

位于荥阳市最北部广武镇的霸王城

村、汉王城村北部的汉霸二王城建于公
元前3世纪，去年被公布为全国重点文物
保护单位，目前，汉霸二王城保护规划已
经制定完成，随着规划的实施，一座中国
古代战争遗址公园将呈现在世人面前。

省人大常委会副主任张大卫，市人大
常委会副主任赵明恩，市政协副主席
薛景霞参加调研。

副市长刘东陪同调研。
郑州晚报记者 裴蕾 实习生 王治


